



TCL

Lundi 16 octobre 2023

Stop aux massacres à Gaza !

Depuis le 7 octobre, déjà près de 3 000 Palestiniens sont morts dans les bombardements de l'armée israélienne. En une semaine, plus de 720 enfants ont été tués, soit davantage qu'en plus d'un an de guerre en Ukraine. S'y ajoutent le million d'habitants qui fuient le nord de Gaza devant l'invasion imminente par Tsahal. C'est un véritable massacre qui se déroule, prélude probable d'une nouvelle annexion et d'un nouvel exode palestinien.

Israël, État oppresseur et colonial

L'État d'Israël s'est servi des attaques aveugles contre des civils perpétrées par le Hamas, organisation nationaliste obscurantiste, contestée il y a encore quelques semaines par des manifestants palestiniens, pour soumettre la bande de Gaza à un bombardement intense, visant indistinctement hommes, femmes et enfants, les privant d'eau et d'électricité, les terrorisant et les affamant pour les forcer à l'exil.

Le peuple palestinien subit l'oppression depuis 75 ans, chassé de ses terres, dispersé dans tout le Moyen-Orient, éclaté en Palestine sur deux bouts de territoire totalement dépendants d'Israël, entourée de murs et de check-points... Avec la mise en place du gouvernement d'extrême droite de Netanyahu, la colonisation de ses terres n'a fait que s'accélérer. Mais, tant que le peuple palestinien subira destructions, occupations et massacres, le peuple israélien sera condamné à vivre dans un état de guerre permanent.

Des manifestations à Londres, à New-York, à Tel-Aviv... mais interdites en France !

Les grandes puissances occidentales s'empressent de soutenir Israël et sa politique guerrière. Catherine Colonna, ministre des Affaires étrangères, s'est rendue à Tel Aviv pour « exprimer la solidarité de la France envers Israël ». « Le droit d'Israël à répondre aux attaques terroristes n'est pas contestable et nul ne peut lui dénier son droit à se défendre », a-t-elle dit. Un blanc-seing pour l'État israélien et le massacre qu'il est en train de perpétrer à Gaza ! Le gouvernement Macron va même jusqu'à interdire toute manifestation de soutien des droits des Palestiniens, prétextant... « un contexte d'une grande violence » et « des risques d'exportation de cette violence [étrangère] sur le sol national » ! Pen-

dant ce temps, la droite et l'extrême droite peuvent tranquillement parader dans le 16^e arrondissement de Paris pour manifester leur soutien à Netanyahu. Mais, dans les pays où il n'y a pas d'interdiction, beaucoup de gens manifestent leur révolte, à Londres, New York ou Madrid. Et même à Tel Aviv, pour réclamer la démission de Netanyahu et le retour des otages. Cela pourrait bien être le début d'une prise de conscience en Israël même que ce dont ont été victimes les civils israéliens est bien un retour de flamme de la politique sioniste du gouvernement, sa politique de guerre et d'oppression du peuple palestinien.

Face aux interdictions, manifestons la solidarité la plus large !

La nécessité de l'heure, c'est bien d'affirmer haut et fort notre solidarité avec les Palestiniens sous les bombes, car c'est aussi encourager en Israël les jeunes qui n'acceptent pas la guerre et qu'on va envoyer expulser et massacrer dans la prochaine offensive terrestre. Et, contrairement à ce qu'affirment les autorités qui interdisent les manifestations, la solidarité avec le peuple palestinien et la défense de ses droits n'a rien à voir ni avec le soutien à l'idéologie et la politique du Hamas, ni avec l'antisémitisme ! En revanche, lundi 9 octobre, c'était bien le Rassemblement national, un parti aux racines notoirement antisémites, qui a défilé avec des députés de la majorité, pour afficher son soutien total à l'État colonialiste israélien ! Et ce sont bien ces mêmes politiciens qui rivalisent de démagogie islamophobe et anti-immigrés en utilisant le crime atroce d'un déséquilibre contre un prof de français.

À bas le massacre en cours à Gaza !

Soutien total au peuple palestinien !

Braderie : tout doit disparaître...

... même la capacité de Keolis et des pouvoirs publics à se faire passer les informations et à les traiter correctement : vendredi dernier, aucune info aux CR de la Soie concernant la braderie de Vaulx et les déviations afférentes. Même les maîtrises de sortie n'étaient au courant de rien, et des trolleys ont été affectés sur la C3, obligés de rouler sur l'autonomie dans la déviation, avant d'être finalement remplacés par des GNV. Bravo !

Piétonisation ou improvisation ?

Le week-end dernier, gros cafouillage entre la mairie de Lyon, le Sytral et Keolis, incapables de s'entendre sur le dispositif de « piétonisation » de la presque-île, qui est venu s'ajouter à la braderie (encore !) de Lyon.

Résultats : des lignes limitées au dernier moment sans aucune information aux voyageurs... et des pauses confortables pour les CR des lignes concernées. Dommage qu'il faille compter sur une incompétence généralisée pour en bénéficier !

Télékinésie

Assis toute la journée à subir les vibrations des véhicules, nous sommes particulièrement exposés aux douleurs physiques. À défaut de prévenir, par exemple en réduisant le temps de travail, Keolis promettait au moins de guérir en faisant venir un kiné sur les dépôts. Mais le jour J, rien à l'horizon. Les collègues, venus sur leur temps de repos, ont au moins pu prendre leur relève en avance mais bizarrement, ils étaient plus tendus qu'en arrivant. Bien joué, la thérapie Keolis !

Prime Cadhoc, vite caduque

Le prolongement du métro B sera inauguré vendredi. Pour l'occasion une prime sera distribuée à certains agents. D'après des conducteurs d'Oullins et Givors, cette prime leur était aussi due. Sous la menace d'une grève, la direction a finalement concédé 150€ aux salariés de ces dépôts... mais en chèques Cadhoc. C'est mieux que rien mais pour beaucoup ça reste éphémère et incomparablement moins utilisable que du vrai salaire. Bref, c'est très insuffisant par rapport aux centaines d'euros qui nous manquent tous les mois.

La prochaine fois, plus que des menaces localisées, il faudra aller vers un vrai mouvement de tous les dépôts en même temps !

On n'aurait pas mieux dit

L'humoriste Waly Dia sur France Inter le dimanche 15 octobre, à propos du terrorisme d'État israélien qui prétend « répondre » à la violence aveugle des islamistes du Hamas : « *Quand et où il commence le*

contexte ? On ne va pas faire la liste de tous ceux qui se sont disputés cette terre juste parce qu'ils n'étaient pas d'accord sur qui a créé l'univers. En revanche, ça n'a pas commencé la semaine dernière non plus. Le gouvernement israélien avec en tête Netanyahu, empêtré dans tellement d'affaires de corruption que Sarkozy se sent moins seul, qui après avoir promis la sécurité aux Israéliens tout en accentuant la violence coloniale envers les Palestiniens et en encourageant le financement du Hamas, nous fait l'étonné quand ça lui pète à la gueule. »



Toute sa chronique « La sémantique de la mort » sur Youtube ou en flashant ce QRcode.

Nous, les ouvriers

France 2 a diffusé un reportage, visible en replay, sous forme d'hommage aux ouvrières et ouvriers d'hier et d'aujourd'hui. Il résume 150 ans d'histoire qui ont vu se transformer le travail, avec l'introduction des machines, la chaîne, les 3x8, mais aussi les contremaîtres, le chronomètre et les cadences infernales... Ce sont les douleurs de machines qui usent les corps. Le reportage n'oublie pas les luttes qui ont marqué l'histoire ouvrière, car rien n'a été donné aux ouvriers : ce sont les grèves qui ont permis de réduire le temps de travail, d'améliorer les salaires. Il témoigne aussi du rôle des immigrés sans qui rien n'aurait été possible.

À travers des images d'archive et actuelles, c'est l'histoire, mais aussi l'actualité de l'exploitation qui est montrée. Il y a toujours cinq millions d'ouvriers aujourd'hui en France (dont les conducteurs !) et deux morts chaque jour dans des accidents du travail. De quoi être fier des luttes et en colère contre cette société capitaliste qui détruit les travailleuses et les travailleurs pour qu'une minorité amasse les profits.

Révolutionnaires, en campagne pour nos salaires !

Le n°6 de notre journal vient d'arriver, en vente 2€ auprès de nos diffuseurs ! Tu y trouveras un dossier spécial consacré à l'inflation et aux luttes pour des augmentations de salaires, avec un article sur les TCL intitulé « *La direction joue les primes contre le salaire de base* », bonne lecture !

